

# OPINIÓN DE ESTUDIANTES SALIENTES DE LA FACULTAD DE MATEMÁTICAS TRAS SU MOVILIDAD

**PROGRAMA DE MOVILIDAD:** Erasmus + estudios

**CURSO ACADÉMICO DE LA ESTANCIA:** 2022/23

**NOMBRE DE LA UNIVERSIDAD DE DESTINO:** Università degli studi di Milano

**CIUDAD:** Milán

**PAÍS:** Italia

**ENTORNO** (*Descripción de la ciudad, sus servicios, hospitales, si es segura, oferta de ocio, facilidad para desplazarse desde esa otra ciudad a otras ciudades para hacer turismo... link recomendado para más información*)

Milán es una ciudad muy grande que ofrece muy buena calidad en su transporte público. Estos últimos años está recibiendo mucha gente y el centro se encuentra la mayor parte del tiempo saturado. Además del interés cultural de la ciudad, también tiene muy buen ocio. Se organizan muchas actividades como carreras, mercadillos, la semana de la moda, día gratis de museos, visitas de famosos, partidos de fútbol,...

Hay mucha actividad nocturna centrada en algunos barrios, muchos bares y restaurantes, por no hablar de la comida que está increíble. Hay muchos restaurantes, si te alejas del centro puedes encontrar muy buena calidad a un precio muy razonable.

Puede parecer una ciudad bastante cara, pero no se diferencia tanto de España. Si vas al centro a comprar al Zara o cualquier tienda de ropa, los precios son 5 euros por encima de en España. Lo bueno es que también hay muchos mercados todas las semanas en los que puedes comprar fruta, ropa, accesorios, papelería a muy buen precio. El supermercado es un poco más caro pero nada exagerado.

Es muy fácil hacer turismo nacional e internacional desde Milán. Los vuelos a cualquier parte de Europa son muy baratos. Hay 3 aeropuertos cerca de Milán, desde los que tienes muchas posibilidades para elegir vuelos. Para viajar dentro de Italia puedes coger un bono de tren que cuesta 30 euros, y desplazarte por toda Italia cogiendo los trenes regionales durante 3 días (hay más opciones).

En general diría que es una muy buena ciudad para realizar un erasmus. Hay mucha gente internacional por toda la ciudad, un montón de rincones preciosos que visitar y una mayor disponibilidad de opciones para conocer el resto de Europa.

**ALOJAMIENTO** (*precisar si estuviste en residencia universitaria o piso de estudiantes, coste, link de acceso a la misma, pon información de las residencias de otros compañeros que conozcas*).

Estuve alojada en una residencia de la universidad. Me estuvo informando y la universidad tenía varias residencias asociadas en las que dejaban un gran número de plazas a gente otros países. La mía se llamaba Campus Martinit. Era una residencia muy grande, situada en un antiguo orfanato con una arquitectura muy bonita. Se encontraba a 25 minutos en transporte público y 35 min andando de la universidad.

Como estaba un poco subvencionada por la universidad, el precio era de lo más barato, 300 euros al mes. Lo malo era que la mayoría de habitaciones que podías alquilar eran compartidas. La cocina también se compartía entre todos los residentes.

Mi experiencia en la residencia fue bastante buena, lo recomiendo muchísimo. Conocí a un montón de gente, hispanohablantes y de todo el mundo. Había salas de ocio en las que podías interactuar con ellos y al final fueron la gente con la que más me relacionaba. Acabé formando un grupo de amigos en la residencia, con los cuales salía de fiesta, iba de viaje, a comprar,...

## **CÓMO MOVERSE** *(desplazamientos dentro de la ciudad (medios de transporte, precios),...link recomendado para más información)*

Milán tiene muy buen transporte público. Por toda la ciudad puedes desplazarte en metro, tranvía, bus y tren. El bono mensual incluye tranvía, metro y bus (dentro de la ciudad) cuesta 20 euros. Los trenes son el mejor medio de transporte para ir a otra ciudad pero son un poco más caros.

Donde yo vivía(que estaba un poco a las afueras), pasaban 4 líneas de bus. Dependiendo de la línea, la más transitada pasaba cada 5 minutos y la que menos cada 20.

El metro tiene 5 líneas, la cuarta la abrieron estando yo allí, que pasan cada 4-5 minutos como mucho. La línea M5 es la que conecta con el famoso estadio San Siro, la cual se colapsa cuando hay partido. Es muy importante si vas a coger esta línea, saber si hay partido o no ese día. Se pasan momentos muy angustiosos si te pillas muy lleno.

El metro cierra entre las 12 y 12:30, los buses tienen horario nocturno a partir de las 12, hay menos disponibilidad pero sigue habiendo.

El tranvía se mueve principalmente por el centro. Es más recomendable si estás en el centro coger el tranvía que el bus. Los vagones del tranvía están muy bonitos decorados, algunos son de madera antiguos y lo malo es que hacen mucho ruido.

También hay patinetes eléctricos, bicicletas, incluso coches que puedes alquilar, así como uber, taxis.

Lo único malo del transporte es que la mayoría de veces los trenes tienen retrasos o te los pueden cancelar y hay muchas huelgas. Siempre que hay huelga avisan con anterioridad y no dura más de 6 horas.

## **COSTE DE LA VIDA** *(precio menú en cafetería universitaria, precio medio restaurantes, precio de actividades de ocio (entrada cines, teatro, deportes), precio de bebida (agua, refrescos, alcohol,...), precio de la cesta de la compra (pan, leche, etc), servicios wifi/telefónicos, link recomendado para más información)*

El precio medio del menú universitario era 7-8 euros. Todos los estudiantes italianos tenían una beca de comida que podían ir a comer a cualquier restaurante asociado gratis. A los que no hacen el grado entero allí no se lo dan.

Si ibas a un restaurante cerca del centro podrías gastarte entre 15-20 euros teniendo en cuenta que por esa zona te pueden llegar a cobrar hasta 4 euros de cubierto. Sin embargo, hay muchos restaurantes por todo Milán muy buenos y que tienes un buen plato de pizza o pasta por 10-12 euros.

En particular recomiendo uno que se llama Pizza Am, las pizzas cuestan 10 euros, son de gran calidad, te tratan genial e incluso te invitan a chupitos después.

El primer domingo de cada mes, los museos nacionales tienen la entrada gratis. Si te haces la tarjeta de la ESN o incluso a veces sirve la de la universidad te hacen también descuento en museos. El precio por visitar la catedral, su terraza y el museo creo recordar que eran 15 euros.

El supermercado por excelencia en Italia se llama Esselunga, es parecido a un Mercadona. Tienes un pasillo dedicado solo a pasta y otro a pasta fresca. Es un poco más caro que aquí. Si compras carne, pescado y productos un poco más de lujo notarías un poco la diferencia de precio. Aunque siempre hay opciones más baratas. Al mes me podría gastar unos 100 euros en hacer la compra.

Productos básicos como el agua, pan, pasta, arroz, patatas son muy asequibles.

## **CLIMA Y HORARIOS** *(clima en las distintas épocas del año, ropa recomendada, horario de comidas/cenas, cuándo anochece, link recomendado para más información)*

El horario en Milán es un poco confuso. Intentan adecuarse al horario europeo de comidas, pero al haber tanta gente de todo el mundo se mezcla un poco. Los restaurantes suelen estar abiertos desde las 12 hasta las 4-5 más o menos. Para la cena si suelen cerrar un poco antes que en

España.

Las clases de la universidad no tenían un horario distinguido para comer. Podrías tener un día el descanso de 12 a 13 y otro de 15 a 16.

Yo estuve el primer cuatrimestre. Al principio en los meses de septiembre y principios de octubre hacía bastante calor, un poco menos que en Murcia pero buen tiempo. El otoño e invierno fueron bastante más fríos. Pero es un frío que con un par de capas o tres se pasa. A medida que iba entrando el invierno dejamos de salir tanto por la noche.

El anochecer en invierno era muy pronto. A las 5 era de noche y había algunas noches que se alcanzaban los 0 grados.

Era muy común también que hubiera temporadas de lluvia. Solía llover poco, no lo suficiente para mojarte, pero a lo mejor en toda la semana no salía el sol.

Recomendaría llevar un abrigo grueso para la temporada de invierno, así como paraguas y guantes.

**INFORMACIÓN ACADÉMICA** (*exigencia o no de asistencia a clases (control de asistencia), calendario (inicio y fin de clases y períodos de exámenes), cómo son los grupos de clase, servicio de Secretaría/administración del centro, descripción de las aulas, turnos de clases (mañana/tarde), tutor académico, dificultad para superar las asignaturas en comparación con Murcia, link recomendado para más información*)

Allí, como en la mayoría de países de Europa, las carreras se distribuyen en un grado y un master. En Italia se llamaban Laurea al grado que duraba 3 años y Master al master con duración de 2 años. La Laurea es una formación específica de una rama pero no tan específica como en España. La mayoría de gente hacía la Laurea y el Master para terminar de formarse.

Por lo general en mi carrera (Matemáticas) tenían asignaturas de más créditos que aquí pero menor número. Suelen ser 3 o 4 por semestre de 9 créditos.

El curso está organizado en dos semestres, el primero empieza a finales de septiembre y termina a finales de enero. Los exámenes comienzan a finales de enero y todo febrero. El segundo semestre empieza en marzo hasta junio.

En total habían 6 convocatorias para cada asignatura y te podías presentar a todas. En mi curso hacían primera convocatoria a finales de enero, las recuperaciones en febrero, la tercera en junio, recuperaciones en julio y dos en septiembre. El mes entero de febrero son recuperaciones que, si no tienes que hacer, no hay clase.

En mis clases no exigían un mínimo de asistencia. Había parciales a mitad de semestre que quitaban materia y, el trato con el profesor era muy parecido a aquí. Podías consultar cualquier duda por correo, responden bastante rápido y, en persona, todos los que yo tuve sabían hablar inglés perfectamente.

Me trataron bastante bien, aunque no con más facilidad que al resto.

La mayoría de clases eran por la mañana, pero si tienes laboratorios y prácticas pueden darte por la tarde. Aunque como ya he dicho, el horario no está muy bien definido.

El nivel de matemáticas era más llevadero, el ritmo en el que explicaban las cosas y los ejercicios de exámenes, lo único que las clases eran todas en italiano.

## **POR QUÉ ELEGIR ESTE DESTINO**

Creo que es uno de los mejores destinos de Erasmus de Europa porque:

se encuentra en el centro de Europa y te va a permitir desplazarte muy económicamente, hay muchas actividades de ocio nocturno y diurno, la comida es espectacular, hay muchísima gente con la que puedes conectar y crear experiencias y, por último, hay muchas más opciones para cualquier cosa que quieras hacer que en Murcia.

Si me dieran a elegir otra vez, lo repetiría sin dudarlo.

**(OPCIONAL) DATOS DE CONTACTO** *(sólo si permites que futuros estudiantes de movilidad contacten contigo para preguntarte sus dudas y pedirte consejo: e-mail, instragram, twitter, móvil...)*

Si teneis cualquier pregunta podeis escribirme al correo:  
lmaria.escudero@um.es